

I.MUNICIPALIDAD DE SAGRADA FAMILIA <u>SECRETARIA MUNICIPAL</u> CONCEJO MUNICIPAL

ACTA 77° SESIÓN EXTRAORDINARIA Concejo Municipal 2016 - 2020 Martes 21 de Abril de 2020 11:30 horas

En **Sagrada Familia**, **21 de Abril de 2020**, siendo las **11:30 horas**, se reúne el **CONCEJO MUNICIPAL** de **SAGRADA FAMILIA**, en la Sala de Reuniones de la Municipalidad de Sagrada Familia. **Término 12:40 horas**.

Se abre la sesión en Nombre de Dios con asistencia de:

Alcalde y Presidente del Concejo Municipal don Martín Arriagada Urrutia

Señor Concejal Municipal, don **Osvaldo Jorquera Padilla**, Señor Concejal Municipal, don **Claudio Ramírez Garrido**, Señor Concejal Municipal, don **Andrés Díaz Valenzuela**, Señor Concejal Municipal, don **José González Ramírez**, Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal, doña **Blanca Ruz Aguilera**.

TABLA 77° SESIÓN EXTRAORDINARIA MARTES 21 DE ABRIL DE 2020

- 1. 11:30 am Aprobación Modificación Programa Mejoramiento de la Gestión Municipal 2020, asiste Alejandra Vázquez, Director control interno.
- 11:45 am Asiste Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas para Presentación de Duodécima Propuesta de Modificación Presupuestaria para el Ejercicio Año 2020 – para el área Municipal.
- 3. 12:00 am Asiste Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas para Presentación Decimotercera Propuesta de modificación presupuestaria para el ejercicio año 2020 para el área Municipal.

11:30 am Aprobación Modificación Programa Mejoramiento de la Gestión Municipal 2020, asiste Alejandra Vázquez, Director control interno.

Alcalde: Alguna pregunta sobre la presentación que se realizó al sesión anterior.

Concejal González: Quedamos con que hoy debía venir la comisión

Alcalde: ¿La actual o la anterior?

Concejal Díaz: La anterior para preguntarles porque se atrasaron tanto

Alcalde: Señores Concejales yo realmente no lo recuerdo.

Alejandra Vázquez, Director control interno: Si me permite señor Alcalde el tema de la comisión era más que todo por la ejecución del PMG 2019, en el cual ellos no cumplieron con su trabajo en la ejecución del año completo, ahora en esta propuesta también tiene algo de implicancia el comité, en que no le aviso a la gente que habían cambiado su programa, pero básicamente la aprobación que tenemos que presentar ahora son los cambios de iniciativa.

Alcalde: Ya eso es una cosa, señora Blanca para el próximo Concejo lo coloca como unos de los puntos la citación de la comisión, esto va hacer el día 5 de mayo, la comisión del PMG 2018 – 2019, debe estar presente por la petición del Concejo.

Concejal Díaz: Las cosas se dicen en el acta y supongo que hay alguien que revisa esa acta, y debe decir que es lo que se vio y eso se va derivando, eso a mi modo de ver debería ser el proceso de los Concejos.

Alcalde: Concejal totalmente de acuerdo, ustedes ya aprobaron el PMG, ustedes quieren preguntarle a la comisión por cual motivo se atrasaron, porque también es mi responsabilidad.

Concejal Quiroga: Yo creo que no es su responsabilidad

Alcalde: Entonces lo dejamos por favor señores Concejales para el 5, la señora Alejandra hizo la presentación y se hicieron las preguntas, aquí viene la aprobación del nuevo PMG, si ustedes tienen a bien reprobarlos o aprobarlos y también la próxima semana le vamos a dar a conocer la gente que va a estar en la comisión de PMG 2020 – 2021, ya tengo listos a los funcionarios que van estar en el PMG como contraparte Municipal y va a faltar solamente la contraparte de a ASEMUCH

Alejandra Vázquez, Director control interno: Ya está, es la señora Blanca y Patricio Gutiérrez por parte de la comisión

Alcalde: Yo también los tengo listo es Heriberto Ortega y Matías Arriagada, es de Rincón de Mellado, de la Dirección de Transito.

Señores Concejales estamos en condición de aprobar o reprobar la petición del Programa de Mejoramiento de la Gestión Municipal, ¿tomemos la votación?

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo?

Concejal Jorquera, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal González, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Alen?

Concejal Quiroga, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal Toledo, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés?

Concejal Díaz, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Claudio?

Concejal Ramírez, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Alcalde?

Alcalde, me abstengo por que recibo beneficios por el Departamento de Alcaldía

11:45 am Asiste Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas para Presentación de Duodécima Propuesta de Modificación Presupuestaria para el Ejercicio Año 2020 – para el área Municipal.

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: Buenos días señores Concejales la primera propuesta pertenece al memorándum 125 de la dirección de administración y finanzas y comprende un aumento de ingresos en la cuenta mejoramiento urbano por el monto total de 446M, para una distribución presupuestaria para diferente proyectos que están definidos en la resolución 357 del 2020 de la SUBDERE, el objeto de esta modificación es ingresarlos al presupuesto para hacer los certificados y los procesos de compra una vez que los recursos sean recibidos por el servicio, ¿Alguna duda con respecto a esto?

Conceial González: ¿Estos son los proyectos que el otro día usted nombro Alcalde?

Alcalde: Estas son las visitas a terreno, fueron el club deportivos "los Galácticos", la escuela de Villa Prat y Santa Emilia, creo que ayer fue la de Santa Elena.

Concejal Toledo: ¿Y el estadio de Juventud cuando es?

Alcalde: No sé cuándo es la visita a terreno, les nombre los que ya se fueron a visitar

Concejal González: ¿Ahora hay que ingresar recursos para poder pagarlos?

Alcalde: Claro, los avances de obras y esas cosas

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: La siguiente

presentación corresponde a la decimotercera modificación

Alcalde: Dame un segundo, señores Concejales como este dinero viene del Gobierno

Regional, tendrían a bien de hacer la votación de forma inmediata.

Concejal Díaz: ¿Si lo aprobamos al tiro, llega más rápido?

Alcalde: No, pero nos evitamos el tema de hacer la presentación nuevamente

Concejal González: ¿Los recursos vienen todos de afuera?

Alcalde: Si, yo creo que el tema que ustedes tiene que ver es cuando ya se ejecute la

obra y cuando hagamos el contrato con la empresa que se lo adjudique.

Concejal González: Una consulta, ¿en estos proyectos la Municipalidad no coloca ningún

recurso?

Alcalde: No, todo viene de la SUBDERE

Concejal Quiroga: ¿Las licitaciones también ¿

Alcalde: Todo.

Concejal Toledo: Alcalde respecto a la cancha de Juventud, yo encontré que era poco

esa plata que había ahí

Alcalde: Lo que pasa Concejal que el día a día muchos montos han ido bajando con el

tema de la iluminación.

Concejal Díaz: Después cuando ya esté la empresa va a venir el proyecto todo explicado

de cómo van a ejecutar ese proyecto, yo siento que es al revés.

Concejal Toledo: Porque la misma cancha de sanatorio salió 80M

Alcalde: Pero no lo tengo claro no recuerdo muy bien si el proyecto viene con un

generador.

Concejal González: Es verdad lo que dice el colega Andrés porque después el trabajo se

hace y uno poca incidencia tiene después de.

Alcalde: Por lo mismo Concejales a ustedes le dimos a conocer los proyectos, lo que voy hacer es pedirle a la SECPLAC, que le entregue los 8 proyectos a cada uno de ustedes para que los estén revisando ¿les parece?, entonces ustedes mismo si van a dar una vuelta y preguntan cómo va esto, van hacer algún cambio, porque también en el trayecto del proyecto se puede hacer un cambio, porque algunos proyectos salen aquí, por ejemplo, 60M una empresa puede decir 55M y el resto que queda uno puede hacer una ampliación de obra, ¿toman a bien a votar señores Concejales?

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo?

Concejal Jorquera, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal González, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Alen?

Concejal Quiroga, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal Toledo, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés?

Concejal Díaz, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Claudio?

Concejal Ramírez, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Alcalde?

Alcalde, vota si

12:00 am Asiste Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas para Presentación Decimotercera Propuesta de modificación presupuestaria para el ejercicio año 2020 – para el área Municipal.

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: La Decimotercera propuesta de modificación presupuestaria comprende algunos hitos, un aumento de la cuenta suscritas 01 y 02, respectivamente del trabajo extraordinario y la cuenta de trasferencias corrientes "fondo de emergencia" la modificación comprende un monto de 25M, como se constituyen estos montos para pago de trabajos extraordinarios con una disminución de monto para planta y contrata anual de 5M y comprende adicionalmente para el financiamiento de la cuenta de fondo de emergencias una disminución de cuentas, cuales son las cuentas que se disminuyen para animales \$ 500.000, textiles \$1.500.000, vestuarios y prendas diversas \$1.000.000, materiales y mantenimiento \$500.000,

otros materiales y costos diversos \$5.000.000, otros bienes de consumo \$5.000.000, servicio de mantención de semáforos \$2.000.000, arriendos a terceros \$1.000.000, todas estas modificaciones que son reducciones comprenden en el área de servicios comunitarios y el aumento también es el la misma área pro 18M en la cuenta fondo de emergencia.

Alcalde: Señores Concejales les pedí que se hiciera, a ver ustedes saben que este año será sumamente complicado nosotros por lo menos tenemos asegurados, el amonio cuaternario por 3 meses más donde no vamos hacer la compra de eso, pensamos que el Gobierno Regional no va aprobar los 59M, como ellos lo están colocando como fondo de emergencia pero a través de un proyecto, bueno ahí tenemos que manejarlo como lo vamos a dilucidar, pero a la vez estos mismos trabajos extraordinarios lógicamente a la gente se le debe pagar sus horas extras y por lo mismo se les pidió hacer esa modificación presupuestaria, lo bueno que hay muchas cosas que no se hicieron este año y que no se van hacer, pero también hay que ver una baja de las patentes de las empresas y de algunos pequeños empresarios que no han pagado como se les dio la oportunidad después de este levantamiento social, sobre la misma, como supuestamente bajaron sus ventas algunos se les dio el tiempo para que ellos se atrasaran en pagar las patentes, lógicamente eso en estos momento bajaría el presupuesto, pero eso no significa que ellos no tienen que pagar, pero como les comente que hay muchas actividades que no se van hacer, hoy día mismo hicimos una ahorro, la fiesta de la chica que iba hacer este fin de semana y que no se va hacer, eso significa que además de la emergencia, tenemos que pensar en la alimentación que tenemos que comprar a nuestros usuarios que van a estar con problemas.

También hay que ver el tema del autocuidado de nuestros funcionarios, estamos haciendo un trabajo con ellos haciéndoles test que corresponde, la otra vez porque lo van a escuchar salió un funcionario alterado su test, lo mandamos a Curico, salió negativo, el hizo su cuarentena como correspondía junto a su familia y eso no significa que tiene COVID-19, lo quisimos mantener en privado porque lamentablemente la gente influye mucho y comienza tomar decisiones que no corresponden, quiero comentarles que el negocio de al frente de este niñito que tenía el COVID y no lo tuvo, la gente de hacer tanto problemas, las personas cerraron su local, porque la misma gente se encargó de denigrarlos, yo entiendo al Gobierno cuando no quieren dar nombres, porque las personas no sabe el daño que hacen en el entorno cuando hacen comentarios, por lo mismo nosotros nos vamos a comprometer si alguien esta con COVID, como nos preocupamos con el niño, que ya debería estar en alta, nosotros deberíamos estar en 0, ni su mamá o papá tiene ningún tipo de síntomas, yo mantengo mi postura que el laboratorio se equivocó al entregar la información de este niño

Concejal Ramírez: Le hacían seguimiento todos los días desde molina con carabineros y le hicieron seguimiento hasta estos últimos días, y ahora ya está en alta, pero no van a quedar en cero porque son estadísticas futuras igual, va quedar siempre marcando que Sagrada Familia tiene un caso.

Alcalde: Pero lo importante como les comentaba que habían estos trabajos de sanitizacion, trabajos de la barrera, nosotros desde el Martes 28 vamos a empezar una barrera durante todo el día, desde las 6am hasta las 22:00 hrs, vamos hacer diferentes

turnos que la gente se pueda mantener, sabemos que puede pasar si o si este virus, pero nosotros tenemos que tratar de retrasarlo y evitarlo, estamos tomando todas las medidas, estamos trabajando todos los días a excepción del día domingo.

Concejal Díaz: Me quede esperando el decreto que a usted le entrega las herramientas jurídicas para prohibir el ingreso a personas que no sean de la comuna.

Alcalde: Es el artículo 203

Concejal Ramírez: Igual hay que estar preparado porque la próxima semana es fin de semana largo nuevamente.

Concejal Díaz: Porque yo tengo entendido que no está prohibido el ingreso, a dormir a otra comuna que no es la suya sí, pero el libre tránsito si se puede

Alcalde: Lo que pasa es que el 203 es el cual a mí me habilitaba para que la gente no pasara el fin de semana de semana santa, me imagino que van habilitar ese mismo 203 para el 1 de mayo para que no ingrese gente que no es de la comuna.

Concejal Díaz: ¿Que dice específicamente este articulo?

Alcalde: Yo lo tengo plastificado incluso porque tenemos que mostrárselo a la gente porque hay mucha gente que dice "pero oiga"

Concejal Díaz: ¿Pero cuál es?

Alcalde: El 203 del 24 o 23 de marzo

Concejal González: Una pregunta Alcalde sobre esto, Mario aquí, las horas extras que se están cancelando solamente son al Departamento de Transito ¿son 19 personas en total?

Alcalde: Pero el Departamento de Obras también tiene horas extras,

Concejal González: Eso yo estoy viendo porque la gente de obra también ha trabajado y le corresponden cancelar sus horas respectivas y aquí no viene

Alcalde: Pero eso es lo que te solicite Mario, me vas a disculpar pero no voy a entrar en una discusión aquí contigo, pero si tú me vas a decir aquí, porque una cosa de lo que yo más he hablado es la gente que está trabajando en sanitizacion y ahora yo veo que no están

Concejal González: Si está bien, a los que han trabajado se les tiene que cancelar no lo niego y falta personal por eso le digo, hay muchas personas que han trabajado y les corresponde sus horas extras.

Concejal Toledo: Sobre todo la gente de obra que ha pasado por todos lados

Alcalde: Mario la instrucción siempre ha sido y especialmente para mí no es agradable que estoy trabajando día a día con los funcionarios de obras y no es grato porque ellos están en la primera línea arriesgando su integridad física estando en la calle y que no se les pague sus horas extras, no es el momento de decírtelo Mario, no debería decírtelo acá pero eso significa que a pesar de todo lo que yo tengo que hacer voy a tener que ir a meterme al departamento de finanzas a revisar todo, porque me van a disculpar por yo no tengo el tiempo que tienes tú, porque yo no me voy a las 5:30 pm, me tengo que acostar a las 00:00 y me tengo que levantar a las 05:00am, entonces no es justo que mis funcionarios que estén trabajando codo a codo conmigo no tengan sus horas extras, me lo preguntaron la semana pasada cuando se les pago, les dije no hay problema viene en la modificación presupuestaria, eso significa que mi trabajo va a tener que ser el doble, porque yo confió en mis jefes de departamentos que cumplen su trabajo, entonces dejo anulada esta modificación presupuestaria señores Concejales, voy a tener que citar a otra reunión extraordinaria si no les molesta.

Concejal González: Es culpa mía

Alcalde: No Concejal, tiene toda la razón

Concejal Díaz: Es obvio que siempre tenemos la razón Alcalde

Concejal González: Señor abogado, usted no reviso esto

Administrador Municipal: La conversación fue sola desde un principio del Alcalde con Mario y yo no tenía conocimiento, porque esto es una modificación de marzo venia enfocado a los permisos de circulación, pero yo no tuve conocimiento si también esta incluidos la gente de obra, por lo tanto no sabía, yo si lo revise y pensé que era privilegiando a la campaña de circulación y que después iba a venir otra modificación y se iba a incluir a estas personas, muchas veces el Alcalde le da las instrucciones directo a Mario, entonces yo muchas veces reviso que cuadren las sumas, tampoco sabía si esa era la instrucción, a mí me pareció extraño pero dije esa debió ser la instrucción que se le dio a Mario y por eso el la hizo así.

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: Esto corresponde a una propuesta que me llego vía correo electrónico que tú mismo me pediste que fuera para tránsito.

Administrador Municipal: Esa instrucción la había dado el Alcalde.

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: No, hay un correo electrónico de eso.

Administrador Municipal: Lo que dice es que se había trabajado en la campaña, no que se le pagara directamente a ellos, es distinto, yo lo que hice fue hacer el levantamiento de las personas que trabajaron y cuantas horas tenían.

Alcalde: Lo que pasa quiero comentarte lo siguiente y me vas a disculpar, para mí esto es una denostación a los funcionarios Municipales y yo creo que en esta época no estamos en condiciones de denostar a nadie, yo necesito que me hagas otra modificación presupuestaria, Concejales estamos en condiciones el día viernes para reunirnos para hacer esta modificación presupuestaria porque necesitan mis funcionarios estar trabajando para no desmotivarlos tampoco en estas fechas, igual van a trabajar, yo hable con ellos cuando se les pago su remuneración, la semana pasada y les dije que no se preocupara que en la modificación presupuesta yo lo había instruido, lamentablemente no tengo el tiempo suficiente en la oficina para andar mandando correos, entonces voy a tener una persona que este al lado mío y sobre la misma este enviando correos.

Concejal González: Su asesor que tiene.

Alcalde: El asesor es una ayuda, cosa muy diferente seria tener una persona al lado mío todo el día, no pueden andar al ritmo mío todos los días, entonces Mario esta modificación presupuestaria yo la necesito para el día viernes, para que mis funcionarios que están trabajando día a día en la primera línea tengan su remuneración como corresponde, antes que se vaya Mario, el Concejal me pidió hacerte unas consultas.

Concejal Díaz: Sobre el estadio de Villa Prat se acuerda que lo habíamos hablado

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: No tenemos los fondos todavía, hay que hacer modificaciones presupuestarias

Concejal Díaz: ¿Y con caja chica no alcanza?

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: Eso no es por caja chica sale más de \$2.500.000, yo desconozco el funcionamiento que tiene el estadio de donde salió ese hongo.

Concejal Díaz: ¿No tiene de principio de año presupuesto por el tema de mantenimiento?

Alcalde: Yo lo que tengo entendido don Renán Campos fue a hablar con usted

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: Mando una solicitud solamente.

Alcalde: ¿Y hace cuánto tiempo?

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: Si hace tiempo, lo que pasa Alcalde que la Municipalidad presenta informes de situaciones bien adversas a lo que llevamos, hemos tenido menor ingreso no solamente en las cuentas que Ud. Menciono, entonces para mi es súper difícil presentar modificaciones presupuestarias, ¿porque presente esta modificación presupuestaria de las horas de tránsito? porque se

me pidió así, no presente lo otro porque no tengo fondos, entonces tuve que sacar fondos de la cuenta

Acalde: En educación ya no vas a traspasar fondos porque por lo menos hasta el mes de agosto vamos a estar sin clases y ahí incluso, pienso yo porque no estoy claro, porque ejemplo, ahí educación está haciendo harto ahorro y esos ahorros pueden servir para terminar el año escolar, nosotros creo que tenemos, como les comente la otra vez Concejales de repente yo voy caminando y aparece algo que yo no tengo considerado y se va a comprar, por ejemplo yo saque unas cuentas que nosotros vamos a dejar de pagar algunos sueldos y algunos arriendos, ese es una cantidad en el año más de 50M y con ese ahorro yo pretendía hacer el camino a Santa Adriana

Concejal Jorquera: Disculpe Alcalde, ¿Van a gastar dos veces ahí?

Alcalde: No, lo que pasa que nosotros por lo mismo vamos a presentar lo del calcir que es mucho más grueso.

Concejal Díaz: Yo no entiendo el tema de los recurso se lo dije un par de Concejos atrás, este año hemos ahorra desde año nuevo de los fuegos artificiales a la fecha, varios millones de pesos, pero por un lado don Mario se queja que no hay dinero, no hay recursos, y esos recursos que estaban presupuestados para estas actividades, ¿Qué se hicieron?, por otro lado dicen que tenemos que ahorrar, como se arrienda otra oficina ahí al lado del supermercado para recursos humanos, por ejemplo, usted dijo que es algo que no sabía.

Alcalde: Siempre vamos a llegar así pero cuando esta uno de frente no te dicen lo mismo.

Concejal González: Lo mismo me dijeron a mí que usted lo había autorizado

Alcalde: Yo no voy a jugar al empate con los funcionarios, el funcionario es funcionario, lo que yo diga el funcionario lo tiene que hacer, como los funcionario lo hicieron en quedar en la buena con ustedes, discúlpenme que sea tan honesto pero cuando ustedes aprobaron una planta Municipal la cual yo no la presente que eran 470M y mucho más, cuando el señor que está ahí al frente lo aprobó, que había presupuesto para eso ósea si el día de hoy se aprueba la planta Municipal ¿tenemos los recursos para pagarles a los funcionarios como corresponde?, entonces como usted presenta algo así, veníamos saliendo de un levantamiento social que eso rebajo bastante los recursos en la comuna y más encima cuando se presentó el proyecto de la planta Municipal subiendo sin subirse los grados que eran 60M y después subían a un grado 5 que eran 1600M mas, usted le decía al Alcalde que no había presupuesto, pero si después habían 470M de presupuesto más, donde lamentablemente los señores Concejales le creyeron a usted, lógicamente porque estaba el certificado de presupuesto y el Alcalde cuando está presentando una planta primero que todo viendo la realidad de la Municipalidad lo que realmente estamos percibiendo no colocando más plata donde no podíamos poner, entonces me van a disculpar pero el funcionario quiere mejorar su sueldo y está bien, pero a costa de que, que dejemos lo social a un lado y muchas cosas que tenemos con los usuarios,

entonces ahora dicen yo le comente a usted Mario que yo no estaba de acuerdo a que se fueran a otra oficina.

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: Pero lo autorizo

Alcalde: Le estoy diciendo que yo no lo autorice ¿o lo mande por escrito?, cuando siempre me dicen usted lo manda por escrito y nada me ha llegado por escrito, ¿dígame lo mande por escrito?, porque sabe lo que pasa Mario que ustedes tiene esa mala costumbre de llegar como siempre andan apurados, yo también ando corriendo entonces que voy a tener que hacer ahora en adelante me voy a tener que quedar más allá de las 00:00 hrs, quiero todos los papeles que llegan a esa oficina en mi oficina, de ahora en adelante porque yo no estoy dispuesto a gastar plata que no tenemos, a mi lo que me interesa es que se le pague a los funcionarios, !!!Don Mario por favor guarde silencio!!!, a mi lo que me interesa que los funcionarios que están trabajando el día a día, usted dijo que era empleado público así que trabaja hasta las 17:15, los funcionarios que están todos los días, que quizás pueden tener el virus quiero que se les pague hasta el último peso, entonces mande a preparar una modificación presupuestaria y si quiere le digo al tiro rebájeme 50% de mi sueldo desde ahora en adelante para pagarlo, si eso le molesta a mí no me duele el 50% de mi sueldo, de ahí empiece a sacarlo, así que ahora usted va agarrar sus cositas se va a ir para el lado a hacer una modificación presupuestaria como corresponde, !!!No usted no tiene derecho a hablar, no puede hablar!!!

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: No voy a aceptar esta falta de respeto porque Ud. no me está dejando hablar, las cosas son así hoy en día se me pidió una modificación presupuestaria bajo estos términos, hice mi trabajo y lo mande.

Alcalde: Aquí no estamos jugando al empate

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: Yo tampoco Alcalde y yo tengo respaldo administrativo que está firmado por Ud. y el administrador, no sea mentiro Alcalde porque existen actos administrativos que la Municipalidad

Alcalde: Ya entonces desde ahora en adelante necesito todo esos papeles en mi oficina, y ahora guarde silencio, Concejal por favor

Concejal González: Mire hay una cosa así como dice que no están los recursos en este sentido tenemos 5 locales que se arriendan y son carísimos en ese aspecto estamos gastando plata demás, ahora supe, no lo confirme pero que contrato 4 personas mas

Alcalde: Esas personas que contrate, a ver yo necesito que mis funcionarios también descansen, y vamos hacer lo mismo para no pagar esas horas extras esas mismas personas van a estar supliendo en las mañanas tempranos y en la tarde a última hora, con esa plata que se puede pagar de la hora extras que mis funcionarios están cansados.

Concejal González: ¿Las personas que contrato son para cubrir?

Alcalde: Y un enfermero que necesito que toda mi gente que cuando entre se le tome la temperatura y revisarlo todos los días, entonces aquí, entonces de esas 4 personas tengo a 3, necesito un inspector municipal más.

Concejal González: Esta claro ningún problema, entonces para que quede en acta ya que hoy día no hay incidentes, los contratos de esas personas y los arriendos cuantos se pagan por esos locales que son 5, que son casas o eran departamentos, y los gastos que eso implica, porque hay plata que se está pagando, estamos viendo que no se gaste plata porque estamos en escases.

Alcalde: Por lo mismo Concejal hace un par de semanas yo estaba pidiendo que esos arriendos, lo primero que me dicen es firme Alcalde, no yo no voy a firmar necesito que el jurídico me revise los contratos.

Concejal Jorquera: Eso que tiempo debió hacerlo

Alcalde: Por eso estoy diciendo, a ver estoy hablando que es así

Concejal González: Y eso, lo otro que le voy a pedir usted cómo ve lo que el Ministro de Educación quiere que los niños entren pronto a clases.

Alcalde: El 27 era la vuelta y se canceló, están pidiendo que las comunas rurales vuelvan, nosotros estamos catalogados como comuna rural, pero no tenemos 20 alumnos por curso, tenemos muchos más, segundo nunca vamos a tener a un niño que este con la mascarilla, los niños se trasportan en buses, no tenemos los espacios suficientes en los buses para que tomen distancia, si me preguntan a mi yo no los mandaría a clases, ósea yo a mi hijo no lo voy a mandar a clases.

Concejal González: Por eso le pregunto tiene que estudiar y si se atrasan un año no les va a pasar nada a los alumnos

Alcalde: A ver yo pienso que en agosto depende como salgamos del invierno, !!!Puede guardar el teléfono en otro lado por favor!!!

Concejal González: Esa es mi pregunta porque hay muchos preocupados

Alcalde: Yo necesito señores Concejales si están de acuerdo el día viernes hacer una sesión extraordinaria.

Concejal Ramírez: Recordarle, yo sé que no hay incidentes, pero a don Enzo que me haga esa paleteada de solicitarle lo que pedimos en el concejo hace dos semanas atrás los estados de pago de la empresa que está trabajando en los Quillayes, lo que presenta la empresa y el hito fiscalizador, la razón es simple el contrato de ellos vence el 27 de este mes, a quien se lo pedimos después, y que esa información quedo de llegar porque la exijo don Enzo, porque desde un principio ha sido la empresa mentirosa, nuestro jefe de obras nos ha mentido, nos han metido en la cara, en la primera reunión que se hizo en los

Quillayes yo pedí la carpeta de termino de obra de la empresa anterior y quedo en entregármela porque la tenía, y nunca la tuvieron porque mienten delante de la gente, entonces que pasa ahora estamos atrasados, están pagando dinero a gente que no se debiese pagar, y quiero hacer el comparativo si ellos no me lo entregan don Enzo lo digo yo para que no esté llamando por teléfono quien iría, voy a ir a pedirlo a contraloría, porque como fiscalizador necesito que eso este transparentado.

Concejal González: Alcalde, Mario quiere hacer una consulta.

Mario Santelices Director de Departamento Administración y Finanzas: Básicamente para evitarles la reunión extraordinaria del día viernes lo que pueden hacer ahora es tomar un acuerdo de la modificación que se presentó y cambiar los fondos de emergencia tal como lo dijo el Alcalde que se van a hacer una disminución de los gastos que se hacen en educación, esos 18M en vez de enviarlos a la cuenta fondo de emergencia, se envían a trabajos extraordinarios de personas de planta y contrata, algo estimativo podría ser 10M para el personal de planta y 8.5M para el personal de contrata, es lo que podría presentar Alcalde porque más ingreso no tengo de donde sacar.

Concejal Díaz: Sabe cuál es el problema Mario que yo le he dicho aquí muchas veces nos estamos acostumbrando a improvisar, esa acta Alcalde Ud. debió revisarla antes, su administrador debió revisarla antes, el jefe de gabinete también no llegar aquí a sentarse y decir que tenemos para hoy día, porque eso es improvisación y nos es la primera vez que pasa.

Concejal González: Mario, ¿con esos 18M nos alcanza para las horas extras?

Alcalde: Dejémoslo para el día viernes mejor, yo cierro el Concejo. El día viernes se presenta por favor si tiene la amabilidad señores Concejales, lo que necesito que se haga la modificación presupuestaria con el Departamento de Obras y Transito, díganme el horario el día viernes, si es extraordinaria, cuanto nos vamos a demorar

Concejal Jorquera: Yo el viernes en la mañana no puedo

Concejal Díaz: Ya pero cerremos Concejo y nos ponemos de acuerdo.

Alcalde: Ya entonces se retira la decimotercera modificación presupuestaria, se puede retirar Mario.

ACUERDOS DE CONCEJO MUNICIPAL 2016 - 2020 77° Sesión Extraordinaria Martes 21 de abril de 2020

> Primer Acuerdo de Concejo Municipal.

La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe Certifica la Aprobación de la Modificación Programa Mejoramiento de la Gestión Municipal 2020, y la resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia, en uso de sus funciones y por la mayoría de los señores Concejales presentes en la 77 | ° Sesión extraordinaria, del día Martes 21 de Abril de 2020.

Concejal Jorquera, vota sí.
Concejal González, vota sí.
Concejal Quiroga, vota sí.
Concejal Toledo, vota sí.

Concejal Díaz, vota sí.

Concejal Ramírez, vota sí.

Alcalde se abstiene por percibir el beneficio en la unidad de Alcaldía

Esta votación queda registrada como Primer Acuerdo de Concejo Municipal.

Se otorga este Certificado a la Dirección de Control Interno, con copia al Administrador Municipal.

En Sagrada Familia, a veintiún días del mes de Abril de 2020.

BLANCA RUZ AGUILERA SECRETARIA MUNICIPAL

Y

MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL

Segundo y Último Acuerdo de Concejo Municipal

La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe Certifica la Aprobación de la Duodécima Propuesta de modificación presupuestaria para el ejercicio año 2020 y la resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia, en uso de sus funciones y por la mayoría de los señores Concejales presentes en la 77 | ° Sesión extraordinaria, del día Martes 21 de Abril de 2020.

Concejal Jorquera, vota sí.
Concejal González, vota sí.
Concejal Quiroga, vota sí.
Concejal Toledo, vota sí.
Concejal Díaz, vota sí.
Concejal Ramírez, vota sí.

Alcalde, vota sí.

Esta votación queda registrada como Segundo y Último Acuerdo de Concejo Municipal.

Se otorga este Certificado al Departamento de Administración y Finanzas, con copia al Administrador Municipal.

En Sagrada Familia, a veintiún días del mes de Abril de 2020.

BLANCA RUZ AGUILERA SECRETARIA MUNICIPAL

Y

MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL

BRA/kct

Se levanta la sesión en nombre de Dios, siendo las 12:40 horas del día Martes 21 de abril de 2020.

BLANCA RUZ AGUILERA SECRETARIA MUNICIPAL V

MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL MARTIN ARRIAGADA URRUTIA
ALCALDE
Y
PRESIDENTE
DEL CONCEJO MUNICIPAL

MAU/BRA/kct

Distribución:
Sr. Alcalde
Sres. Concejales (6)
Secretaría Municipal
Administrador Municipal
Oficina de Actas Concejo Municipal

Las intervenciones completas emitidas por los Sres. Concejales respecto a los temas tratados en esta Sesión quedan registradas en el Audio Nº77°.